
Bezirksamt Pankow von Berlin  
Abt. Ordnung und Öffentlicher Raum 
Bezirksstadträtin 

07.09.2023 

Herrn Bezirksverordneten 
Henrik Hornecker, Fraktion der SPD 

über 

den Vorsteher der Bezirksverordnetenversammlung 
Pankow von Berlin 

über 

die Bezirksbürgermeisterin 

Kleine Anfrage KA-0649/IX 

über 

Das Bezirksamt wird um folgende Auskunft gebeten: 

1. Beobachtet das Bezirksamt, ob Kastanien auf öffentlichem Straßenland und in öffentli-
chen Grünanlagen in Pankow durch Miniermotten befallen werden?

Es findet kein Monitoring oder gesonderte Erfassung von Befall mit Kastanienminiermot-
ten statt.

2. Sind dem Bezirksamt Befälle von Kastanien auf öffentlichem Straßenland und in öffentli-
chen Grünanlagen durch Miniermotten in Pankow bekannt? Wenn ja, wo?

Das Kastanien auf vielen Flächen befallen sind ist bekannt, aber wie zu Frage 1 beant-
wortet, wird dies nicht gesondert erfasst.

3. Welche Schäden sind durch etwaige Befälle an Kastanien im öffentlichen Straßenland
oder in öffentlichen Grünanlagen entstanden?

Kastanienminiermotten verursachen hauptsächlich ästhetische Schäden. Bei andauern-
dem starken Befall kann die Vitalität betroffener Bäume etwas beeinträchtigt werden,
aber die Kastanienminiermotte führt alleine nicht zum Absterben von Kronenbereichen
oder ganzen Bäumen.

Miniermotten in Pankow? Monitoring, Auftreten und verursachte Schäden 



 
4. Welche Maßnahmen unternimmt das Bezirksamt gegen die Schädigung/den Befall von 

Kastanien durch Miniermotten? 

Es werden keine gesonderten Maßnahmen zur Bekämpfung der Miniermotten durchge-
führt. In Bereichen, in denen regelmäßig das Laub entfernt wird, wird der Befall dadurch 
etwas gemindert. 

Ist den Antworten aus Sicht des Bezirksamts noch etwas hinzuzufügen? 
Nein. 

Manuela Anders-Granitzki 
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